



Das Krisenkind

New Yorker

„... sag mal, Papa, was ist eigentlich Einkommen...?“

bestimmten Stunden... Wenn die Entwicklung von Kindern so verlaufen könnte, daß Erwachsene ihnen bloß immer mehr Wissen und Fertigkeiten beibrächten und die Kinder dabei aufs beste, nämlich durch Gegenseitigkeit, durch Verkehr miteinander erzogen würden, müßte sich aus der kindlichen Klugheit ganz allmählich eine ungemein reizvolle menschliche Klugheit heraus-

bilden: dem heranwachsenden Kinde würde sich sein „Weltbild“ nach Maßgabe seiner zunehmenden Erfahrung und Belehrung verwandeln, es besäße immer die seinem Alter entsprechende Klugheit. Der Umgang von Kindern mit Erwachsenen aber führt nicht selten dazu, daß Kinder „altklug“ werden. Das heißt nun durchaus nicht, daß sie über ihr Alter klug werden, und es be-